

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Gonzalez Telmo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto, habiendo sermón en la Catedral.

En las Capuchinas á las cuatro y media expuesto y sermón que dirá don Mariano Solano.

Continúa en San Vicente el Real el solemne septenario á Nuestra Señora de los Dolores.

En San Vicente el Real la Hora Santa de 6 á 7 de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.



D. ALBERTO DOMENECH Y MARLUENDA

HA FALLECIDO

Su desconsolada viuda, hijos, hijos politicos y demás parientes, suplican á sus relacionados se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones.

Huesca 13 Abril 1886.

Mariano Castanera



Seccion de Noticias.

ACTO LAUDABLE.

Actos como el llevado á cabo por nuestra Diputacion provincial y por el Ayuntamiento de Benabarre, son los que acreditan con sobrado motivo á las corporaciones que tienen á su cargo el cuidado y administracion de los intereses tanto morales como materiales de los púeblos y provincias. En nosotros rebosa la alegria cuando esas colectividades nos dan motivo por sus hechos para aplaudirlas.

El sábado último fué mordida en el pueblo de Tolva por un asno hidrófobo, una mujer de Benabarre, el animal atacado de aquella terrible enfermedad reconocía por causa la mordedura de un perro.

El Secretario de aquella villa, ha presentado á la Diputacion una razonada instancia solicitando recursos para que la agredida pueda emprender el viaje á la capital de la vecina República y ponerse bajo la inmediata inspeccion del eminente doctor Pasteur, en el gabinete que dicho señor tiene establecido: á la instancia acompaña una certificacion facultativa de la enfermedad de la mujer mordida.

La Diputacion provincial ha accedido en el acto á lo solicitado por el Ayuntamiento de Benabarre—concediendo 500 pesetas para que la mordida pueda atender á las necesidades del viaje y además una carta recomendándola eficazmente á nuestro embajador en París Sr. Alvareda, que con seguridad há de atenderla, dada la predileccion con que mira los asuntos que con Aragon se relacionan.

Digna de aplauso es la conducta observada por la Diputacion provincial de Huesca, tal vez la primera de España que envia un enfermo al gabinete del doctor Pasteur, cuya accion además de poner de relieve los filantrópicos sentimientos de que están poseidos, prueba que en esta tierra no permanecemos sordos á las voces del progreso en ninguno de los ramos del saber.

Por nuestra parte felicitamos del modo más sincero á la Diputacion por su laudable conducta y deseamos que, siempre como ahora, atienda las justas reclamaciones de sus administrados, haciendo extensiva la felicitacion á la pobre mujer que se vé obligada á pisar extranjera tierra, y allá puede decir muy alto que en este pais, tienen acogida todas las ideas nobles y elevadas.

Próxima á verificarse la eleccion de Senadores segun lo dispuesto en el Real decreto de 8 de Marzo último, el Sr. Gobernador civil de esta provincia dicta algunas disposiciones para que los señores Alcaldes de los pueblos se atemperen á ellas, é inserta al propio tiempo en el *Boletín oficial*, varios artículos de la ley electoral, que han de tenerse muy presentes por aquellas autoridades locales.

Siendo muchos los pueblos de esta provincia que no han satisfecho lo que adeudan por atenciones de primera enseñanza, siendo un servicio de toda preferencia, se advierte á los Sres. Alcalde que la Junta de Instrucción pública de esta provincia concede 15 dias de término para cubrir esas atenciones, pasados los cuales enviará delegados especiales á los pueblos morosos.

La Direccion general de Impuestos ha dispuesto en orden fecha 6 de los corrientes que desde el día 1.º de Mayo próximo, se expidan las cédulas personales con recargo, consistiendo este en el duplo del valor de las mismas, puesto que ya ha trascurrido con exceso el tiempo que fija la ley para la cobranza voluntaria.

Con el fin de que las corporaciones municipales adopten el medio que estimen más conveniente para hacer efectivo el impuesto de consumos, dentro de los límites establecidos en el artículo 223 del Reglamento vigente, la Administracion de Propiedades é Impuestos, anuncia que dichas corporaciones pueden tomar por bases los cupos que han venido satisfaciendo durante el actual ejercicio económico.

Dice La Correspondencia de Valencia:

Encuétrase en esta ciudad el célebre andarin aragonés Bielsa, famoso vencedor del italiano Bargosi, fallecido hace poco tiempo en Buenos-Aires de resultas de una kilométrica carrera que dió. Bielsa se proponía dar en Valencia una ó dos funciones, pero estando comprometida la plaza de Toros por el director de la compañía ecuestre y gimnástica Sr. Alegria, no puede por ahora realizar sus propósitos, habiendo dispuesto correr mañana en la plaza de Benifayo de Espioca. Según noticias, Bielsa ha reunido un regular capital, y en breve se retirará á su pueblo de la provincia de Huesca á gozar tranquilamente lo adquirido á fuerza de correr por esos mundos de Dios.

Al dar cuenta el Sr. Groizard al ministro de Estado de la recepcion por Su Santidad el Papa Leon XIII espone que el discurso del Pontífice contenía frases de afecto para S. M. la reina, de estimacion para el gobierno y de cariño para el pueblo español.

«Concluida la audiencia oficial—añade—Su Santidad me ha honrado con una larga conversación, en la que acentuó todas sus benévolas declaraciones, afirmando sus propósitos de continuar su política tolerante, que debe conducir á estrechar cada vez más, en beneficio de la Iglesia y del Estado, las relaciones entre Su Santidad y España.

Su Santidad se dignó conceder la bendicion apostólica para S. M. la reina y la real familia.»

Se ha otorgado la cruz pensionada con 7'5 pesetas mensuales que cobrará por la Tesorería de Huesca, al soldado licenciado de Cuba, Pedro Lasala Valls, y de igual gracia ha sido objeto el soldado de Ultramar, Domingo Miró Navarro, que la percibirá asimismo por la citada Tesorería.

Ambas pensiones llevan incluidas las cédulas.

La desproporcionada crecida del río Aurin en la carretera de Biescás y Panticosa, impidió que el conductor de la correspondencia pudiera vadearlo hacia esta ciudad el lunes último, motivando su retraso el fatal presentimiento de que hubiese sido arrasado por las aguas. Afortunadamente su prudencia pudo evitar el sospechado siniestro, con más suerte que un pobre hombre que al atravesar el próximo barranco de Arás fué arrollado por la corriente, debiendo su salvación al auxilio del intrépido peon caminero encargado de aquel trozo de carretera.

Los ingenieros D. Rogelio de Inchaurreandieta y D. Eusebio de Mendizabal, Jefe el primero y afecto el segundo á la comision de estudios de los ferro-carriles por el Pirineo, se encuentran hace unos dias en el monasterio de San Juan de la Peña, recogiendo cuantos datos faltaban y pueden ser útiles para elegir la más acertada solución al atravesar la cordillera del mismo nombre.

El día 17 de Mayo próximo se subastarán en el Palacio episcopal de Jaca las obras de reforma de la iglesia y abadía del pueblo de Fiscal, bajo el tipo de 8.391 pesetas y 12 céntimos, sin incluir la prestación vecinal calculada en 1.650 pesetas. La fianza para poder tomar parte en la subasta es de 420 pesetas.

La reforma del cuerpo de ingenieros.

Esta será extensiva á todas las clases dependientes del ramo, según publicó ayer la *Gaceta*.

Los nuevos empleos y sueldos para cada uno de ellos son los siguientes:

25 inspectores generales: uno con 12.500 pesetas, como presidente de la junta consultiva, y 24 con 10.000 pesetas.

35 ingenieros jefes de primera clase con 7.500, y 45 de segunda con 6.500.

70 ingenieros primeros con 5.000 y 90 segundos con 4.000.

La plantilla del personal auxiliar facultativo de Obras públicas será como sigue: 50 ayudantes mayores, á 5.000 pesetas; 80 ayudantes primeros, á 4.000; 150 ayudantes segundos, á 3.000; 200 ayudantes terceros, á 2.000; 70 sobrestantes primeros, á 2.500; 160 sobrestantes terceros, á 1.500.

Hasta que en los presupuestos generales del Estado se consignent los créditos necesarios para satisfacer los sueldos previamente fijados, continuarán percibiendo los interesados el que ahora les está señalado. Tampoco será efectivo hasta entonces el aumento de plazas.

Las Ocurrencias, diario madrileño de tendencias conservadoras, ha publicado el retrato del Sr. Pí Margall, juntamente con la biografía de este ilustre hombre público.

El artículo termina de este modo:

«Además de la consecuencia, caracteriza á Pí y Margall otro rasgo notable. Es de los pocos españoles que creen que el haber cometido algunos desaciertos desde la poltrona de un ministerio no da derecho á vivir sobre el país.

El Sr. Pí Margall no cobra cesantía de ministro. Vive de su trabajo. ¡Qué pocos hay como éste en España!

Ha fallecido en Barcelona el renombrado director de orquesta D. Eusebio Dalmau y Más.

Según dicen los periódicos de la corte es probable que la Reina regente pase este verano una temporada en las Provincias Vascongadas ó en Asturias.

Los refugiados políticos españoles, según dicen los periódicos de Argel que no se acojan al indulto que les abre las puertas de la Península, serán conducidos á los distritos que se les tiene señalados en el interior, siendo espulsados del territorio argelina en el caso de que abandonaran aquella residencia para acercarse á los puertos del litoral.

En Cádiz se cometió en la madrugada de ayer un robo de alguna importancia.

Tres hombres enmascarados entraron en la casa del banquero D. Federico Fedriani y se llevaron 20.000 pesetas.

Créese que la sirvienta de dicho señor, que ha desaparecido, sea cómplice en el delito.

El rey D. Fernando de Portugal ha dejado al morir una curiosa biblioteca compuesta de 6.000 volúmenes de libretos y partituras de todas las obras secuestradas ó prohibidas en Europa desde 1850 á 1875.

Prensa de Aragon.

Del *Diario de Avisos*:

«Por no aparecer cargo alguno contra los procesados, se ha sobreseido la sumaria instruida por los sucesos del cercado de Val, habiendo sido puestos en libertad anteayer los comandantes de ejército don Manuel Julve y D. José Montalvo, el comandante de milicias de Cuba don Eugenio Lasso, el alférez D. Julio Menendez y los sargentos Alvarez, Albar, Subrá y Arnaldos, despues de haber sufrido nueve meses de prision preventiva.»

Tenemos una verdadera satisfaccion en hacerlo público, pues á los indicados militares, entre los que contamos particulares amigos y apreciables paisanos, les fueron denegados los beneficios del real decreto de indulto concedido en Diciembre último y ahora obtienen una verdadera reparacion con el sobreseimiento, gracias á un acto de justicia realizado por el digno capitan general de este distrito Sr. Chinchilla,

El coronel graduado, teuyente coronel Sr. Magallon, continúa en las prisiones militares, á pesar de haberle comprendido tambien el sobreseimiento, por hallarse sujeto á la causa que contra el mismo se instruye por abandono de destino.»

De *El Intransigente*:

«El sábado celebró sesion la Academia Jurídico-Literaria, disertando el Sr. Muñoz sobre el tema *Las hermandades castellanas*. Despues de algunas palabras del Sr. Arruche combatiendo las afirmaciones del disertante, el Sr. Brussi que presidia levantó la sesion que contiduará el sábado próximo.»

De *La Alianza Aragonesa*:

«Como en otro número dijimos, las aplaudidas actrices, D.^a Julia Cirera y señorita Casado, formarán parte de la compañía dramática, que bajo la direccion del eminente actor D. José Valero, ha de actuar en el coliseo de Pignatelli, en las próximas Pascuas, A la mayor brevedad se dará á conocer al público la lista de la compañía y las condiciones del abono.»

Del *Aragon Político*:

«Ayer celebró sesion la Sociedad de socorroros mútuos de la dependencia mercantil, siendo elccto presidente para la seccion gestora de colocaciones don Eduardo Galvez, que reside calle de los Estébanes número 3, y al que damos nuestra cordial enhorabuena por tan merecida distincion.»

Correspondencia.

Madrid 12 de Abril de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Apenas terminado el escrutinio general de diputados á Cortes, se encuentra el gobierno con una disidencia importante que ha de proporcionarle serios disgustos en las Cámaras.

El senador vitalicio señor Malaguer, profundamente molestado desde hace tiempo con el señor Sagasta, por lo que ha traído y llevado su nombre para descurarlo siempre, reunió anoche en su mesa á otros varios descontentos entre los que figuraban el general Salamanca.

Durante la comida se digeron cosas que no harán maldita la gracia al jefe del gobierno, y por último acordaron mantenerse en resuelta actitud de independencia, no apoyando al gobierno ni en el parlamento ni fuera de él más que en aquellas cuestiones que estén de acuerdo con el criterio de los disidentes.

Tenemos; pues, formados ya los tercios catalanes, y pronto, muy pronto se presentarán formados en línea de batalla los tercios gallegos y andaluces, y quizá también los valencianos.

La crisis se acerca á pasos agigantados y el señor Montero Rios abandonará su cartera.

Y como nadie cree que el ministro demócrata salga del antiguo convento de la Trinidad para observar la más correcta disciplina, entre otras razones por que el resultado de la elección en Galicia le tiene de muy mal humor, de ahí que se tenga por seguro la aparición de sus tercios.

En cuanto al marqués de Vega-Armijo, no hay para que decir como recibirá la subida del Sr. Martos á la presidencia del Congreso.

Y como llueve sobre mojado, por que ya el diplomático de Saida y París está resentidísimo por haberse quedado sin carteras, puede tenerse por seguro que aprovechará la primera ocasión para entrar en fuego contra el grueso del ejército fusionista, y por en de conta su general en jefe.

Y si pasamos al señor Martos, ¿hay quien ignore lo que es capaz de hacer cuando el señor Sagasta pretenda contrariarlo?

La situación, pues, está preñada de dificultades y dudamos mucho que el señor Sagasta logre vencerlas.

Hoy se dice que tiene muchas probabilidades de ser nombrado presidente de la alta Cámara el general Concha por que el señor Martinez Campos no muestra deseos de ocupar aquel alto sitio.

Posible es que así suceda; pero el asunto no está tan resuelto como dice un periódico de la mañana.

Acaban de reunirse los ministros en Consejo.

Se ocuparon del resultado del escrutinio de ayer y de la alteración del orden público á que ha dado lugar.

Como es consiguiente la elección de Senadores ocupará también á los Consejeros responsables.—M.



ES TAN RICO

DE OBJETOS RECIEN

EN

BAZAR

COMO LO INDICAN SUS

95 **NOTA.** Interesa á los papás pri
juguetería.



EL SURTIDO

EMENTE RECIBIDOS

NEL

OSCENSE

ARIADOS ESCAPARATES

m á sus niños de visitar la seccion de

París 10 de Abril de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

En su notable discurso del jueves, Mr. de Freycinet ha expuesto con claridad y lealtad suma la situación difícil de la hacienda francesa y los medios que piensa emplear para remediarla. El presidente del consejo ha comenzado por precisar los tres puntos del programa financiero del gobierno. El ministerio, ha dicho, se propone, 1.º restablecer el equilibrio, esto es, hacer un balance exacto entre los gastos y los ingresos del presupuesto ordinario, 2.º suprimir el presupuesto extraordinario, ó más bien incorporar sus gastos en el presupuesto ordinario, asegurando de aquí en adelante el servicio, con la ayuda de los recursos normales; 3.º descargar la deuda, flotante, ó reducir las sumas exigibles en una cierta proporción. El cálculo de Mr. de Freycinet es justo pero la prensa de oposición dice que solo lo es en el papel, pero de ningún modo en la práctica, asegurando que nunca podrá establecer el equilibrio entre los gastos y los ingresos, ni descargar la deuda flotante ni reducir las sumas exigibles. Los diputados que se han reunido ayer en los pasillos del palacio Borbon, han comentado largamente el resultado de la sesión del jueves y de los resultados probables de la que debe celebrarse hoy. Lo que parece cierto es, que después del discurso del ministro de hacienda, la partida estaba casi perdida por el gabinete, siendo preciso que el presidente del consejo consiguiera un cierto número de votos entre los individuos del centro para poder ganar la votación del empréstito. Los diputados ministeriales están conformes en decir que siendo Mr. de Freycinet el que ha ganado por su intervención personal dos batallas comprometidas por M. Barhant y Sadi-Camot, la situación no puede prolongarse sin graves inconvenientes.

Se ha restablecido un poco de calma entre los huelguistas de Decazeville. Los socorros que les han enviado continúan repartiéndose con regularidad y algunos de aquellos aprovechan el tiempo que la cesación de trabajos les deja libre, para dedicarse á la cultura del campo.

Los que no tienen un pedazo de tierra de su propiedad ó que no pueden ocuparse en su casas, se ajustan como jornaleros en las viñas. Lo que ganan de este modo unido á los socorros que reciben en especie les permite aguardar tranquilamente el resultado de la huelga, que creen ha de ser favorable á sus intereses. Mientras tanto la compañía de agitación continua, celebrándose todos los días reuniones en Decazeville y en Pirmy. Ayer en esta última localidad unos cuarenta mineros han pedido bajar á las minas. El ingeniero les ha respondido que no podía admitir su demanda porque no eran mineros suficiente para constituir una cuadrilla. Mr. Cloris-Hugues que debía salir de Decazeville ayer, ha deferido su partida á causa de haber oído decir que el gobierno estaba dispuesto á perseguir á los diputados socialistas. Mr. Petilgean ha salido para París con el objeto de cuidar de su salud y conferenciar con el consejo de administración de la Compañía. El ciudadano Pablo Minck ha teleografiado al *Cri du Temple* que salía para Decazeville, á fin de reforzar las filas de los defensores de la Revolución social.

El Corresponsal.

Prensa de Madrid.

De *El Liberal*:

«Entre los varios proyectos que el Director general de Correos y Telégrafos tiene preparados y sometido ya á la aprobacion del ministro de la Gobernacion, figura el de reforma conduccion de alhajas, que se ha- la en la misma forma que se practica la de valores declarados, con las variantes de que, así como ahora el valor que se fija á los paquetes que contienen estos efectos y se remiten por el correo, no puede exceder de 2.000 pesetas, se elevan hasta 5.000, y en vez del 3 por 100 que abonan los remitentes al Estado, se rebaja al 1 por 100.»

De *La Izquierda Dinástica*:

«Ayer tarde se reunió el Consejo penitenciario bajo la presidencia del Sr. Aguilera.

El presidente dió cuenta de la Memoria que sobre los trabajos del Congreso penitnciario de Roma presentó el Sr. Lostres, Memoria que fué muy elogiada.

Despues se acordó hacer obras nuevas en el presidio de Tarragona, y comenzó á discutirse la mejor manera de alimentar á los penados sustituyendo el sistema actual.

Quedó pendiente en este asunto la discusion hasta la sesion próxima.»

Seccion libre.

LOS EFECTOS DEL TABACO.

Una de las costumbres más universalizadas hoy, es el uso del tabaco. Esta planta, originaria de Méjico, de donde fué importada á Europa á mediados del siglo XVI, es, en efecto, uno de los productos industriales en el dia más lucrativos, por la especial y en cierto modo inmotivada predileccion que el hombre le muestra. No entra en nuestro propósito hacer de ella un sucinto y minucioso estudio, pues holgaría en realidad para el objeto que nos proponemos, el cual es dar una brevisima idea de los perniciosos efectos que acompañan á su uso, apuntando, si nó todas, algunas de las muchas enfermedades que ocasiona.

Es creencia general la de que el tabaco es un producto inofensivo; la de ser la costumbre de fumar completamente ajena á toda mala consecuencia, y esta idea ha dado por resultado la anemia de elementos en todo lo que á este estudio se refiere, estudio apenas iniciado, relegado al más completo olvido y deficiente hoy, por consecuencia, en datos para poder sentar claras conclusiones y fijar evidentes razonamientos,

utilísimos en cierto modo, y máxime tratándose de un asunto á todos interesante y que debe ser de general incumbencia.

El tabaco contiene, como todos sabemos, un principio activo llamado *nicotina*, alcaloide protagonista de la accion que aquel desarrolla en nuestro ser y de una fuerza tóxica tal, que su dosis no debe pasar en ningun caso de la exígua cantidad de un milígramo, en lo cual tiene mucho de parecido con el ácido prúsico. No es preciso exponer una por una todas las alteraciones que la nicotina provoca en la economía, pues además de prolijo, habria de resultar la enumeracion agena á nuestro objeto; bástenos con saber que la saliva y el humo son sus vehículos principales, á pesar de lo dicho en contrario por Eulenburg, y que su accion puede ser rápida ó lenta segun la constitucion del individuo, su hábito al tabaco, la clase de éste, el modo de usarlo, etc., etc. Con respecto á la intoxicacion aguda que ocasiona, nada decimos por referirse á aquellos individuos en los cuales, no siendo habitual el fumar, cuando lo hacen por primera vez experimentan una serie de síntomas graves en su mayor parte, que ó le trastornan gravemente si su susceptibilidad es grande ó se aminoran con el hábito, lo cual es un caso mucho más particular que la intoxicacion crónica bajo cuya desastrosa influencia se encuentran hoy, la mayor parte, por no decir la totalidad de los fumadores.

Tiene el tabaco distinta manera de obrar segun la forma de su uso. En efecto: no es lo mismo fumar con boquilla ó pipa que sin ella, ni tampoco lo es el usar boquilla larga que corta, pues esta, conduciendo más directamente y á mayor temperatura la columna de aire interior que el fumador aspira, ha de ser, como claramente se desprende, un procedimiento más pernicioso que el de fumar con boquilla larga, así como en un caso ó en otro el tragar el humo es infinitamente más perjudicial que el aspirarlo tan sólo. Con respecto al tabaco mismo, apuntaremos el dato de que, siendo ménos nocivo á medida de que es más flojo y dependiendo su fortaleza entre otras circunstancias de la humedad, el tabaco seco ha de ser ménos perjudicial, que el húmedo y envuelto en papel, práctica siempre mejor que la de fumar puro, pues en este caso, mezclándose la nicotina con la saliva, viene á formarse un verdadero extracto acuoso, en cuya forma, dicho se está, su absorcion es un hecho.

Las numerosísimas dolencias que aflijen á la humanidad no tienen más achaque en sus causas ó en sus recidivas que la negligencia ó falta de capacidad de quien procure aliviarlas. ¡Cuántas enfermedades tendrán su causa, sinó inmediata, al ménos predisponente, en el uso del tabaco! Sí; es indudable lo que acerca de él dijo un sábio; «el mejor bien suyo es no hacer daño» ¡es evidente que por sí sólo contribuye en alto grado á la debilitacion del organismo, debilitacion acarreada de males ulteriores, y en cuyos efectos vamos desde luego á encontrar una patente garantía de estas aserciones.

Por de pronto, entre los efectos locales del tabaco contemos la inflamacion de las mucosas, con quien se pone en contacto, inflamacion debida no tan solo á la nicotina, cuya accion irritante únicamente se manifiesta en su mayor grado de concentracion, sino á las demás materias combustibles que posee. Estas inflamaciones, claro es, se presen-

tan mejor usando el tabaco fresco y húmedo, pues en tal estado es mucho más rico en principios empireumáticos. Es dudoso aún si el fumar puede dar origen al cáncer de labios y de la lengua, y dudose es decirnos, porque así como el ilustrado médico alemán Dornbluth opina ser su causa predisponente, del mismo modo otros, entre ellos el Dr. Creus, dan como positiva la producción del cáncer de los labios á beneficio del tabaco, sin que por ello le nieguen otros orígenes. Esta dolencia se presenta con más facilidad en los labios abiertos ó agrietados, apareciendo por una ligera inflamación ó ulcerita, que el fumador descuida, atribuyéndole ignorantemente una levedad que no tiene y la cual bien pronto desaparece.

La garganta del fumador, expuesta de una manera continua á una temperatura muy elevada y á la acción no ménos constante de la nicotina, cuyas propiedades irritantes conocemos, es frecuente asiento de graves enfermedades, gravedad bien comprensible si se tiene en cuenta la delicadeza de los órganos que la constituyen. Nada más frecuente, en verdad, que las afecciones inflamatorias de la laringe en los que usan del tabaco, sobre todo en aquellos el humo; estas laringitis pueden fácilmente propagarse al sentido del oído, siendo siempre de difícil curación, máxime si no se tiene cuidado de separar la causa, y por lo tanto, de al paciente la abstinencia completa del vicio.

ANTONIO F. VICTORIO.

(Se continuará.)

Telegramas.

Paris 12.—4 por 100 exterior, español, 56'68.

Continúa la agitación socialista en Decazeville. Espérase de un día á otro la medida del gobierno para evitar nuevos desórdenes. Créese que no continúa la agitación en vista de haberse retirado las licencias que tenían los diputados anarquistas, principales agitadores.

Se han confirmado oficialmente las noticias sobre refriegas entre la guarnición francesa de Bakel y los indígenas.

Londres 12.—Hoy continuará el debate de los proyectos de Gladstone sobre Irlanda, que pueden considerarse como fracasados.

El mismo órgano del primer ministro, el «Daily News» reconoce que no pueden convertirse en leyes los proyectos porque sería necesaria una resolución en la opinión pública de malos resultados en la actualidad.

Madrid 12.—Segun telegramas oficiales de los pueblos Balca y Balderron (Orense) ha habido alteración del orden público con motivo del escrutinio. Han resultado un muerto y muchos heridos en cada uno de los pueblos.

En Hoyos, hay un delegado del gobierno y juez de Meruas que

se ha negado á hacer el escrutinio. En las calles de aquel pueblo han aparecido pasquines y se han hecho varios disparos de arma de fuego que han alarmado la poblacion.

Hay noticias de otros muchos desagradables incidentes electorales, aunque no de tanta importancia como los anteriores.

Madrid 12.—Bolsin tarde; Contado, 58'70.—Fin mes, 58'60.—Próximo 00'00.—Exterior, 58'75.—Amortizable, 75'90.—Cuba, 88'90.—Banco España, 338, dinero.—Barcelona, Interior, 58'65.—Exterior, 58'60.—Londres, 57'15.

El jefe de la guardia civil que habia acudido á Vilehes, con motivo de los sucesos de ayer, se ha retirado á Linares, en vista de no ocurrir novedad en los túneles de las inmediaciones de aquel pueblo.

Madrid 12.—Anoche se sintieron en varios pueblos de Granada y en Málaga y otros pueblos de esta provincia, fuertes temblores. No han ocurrido desgracias.

Segun telegramas de Atenas, ha sido recibida por el rey de Grecia la oficialidad del cañonero español «Elcano,» dispensándoles una afectuosa acogida.

Madrid 12.—La prensa toda tributa grandes elogios al ministro de Fomento por la creacion de las cámaras de comercio cuyo decreto ha aparecido en la «Gaceta» de hoy.

Dícese que las minorías de la nueva Cámara tratarán de ponerse de acuerdo para combatir al gobierno en las actas donde haya habido amaños y coacciones.

Madrid 12.—«El Siglo Futuro» de esta noche publica la correspondencia que ha mediado entre su director y el señor Navarro Villoslada, de la que se deduce que no respeta la jefatura que éste se ha adjudicado.

Se han celebrado reuniones en los círculos romerista é izquierdista. Los señores Romero Robledo, Lopez Dominguez y Becerra han hablado en sus respectivos círculos, combatiendo al gobierno por su conducta electoral. Romero ha dicho que algunos célebres de la provincia de Málaga han reelutado votos para los ministeriales.

Se ha celebrado Consejo de ministros, ocupándose del resultado de las elecciones.

El czar de Rusia ha suspendido su viaje á Crimea por haberse descubierto una conspiracion nihilista.

M.

ANUNCIOS

LA VID á cargo de RAMON ALAMAN.—6, Padre Huesca, 6.—Gran establecimiento de vinos tintos y claretes, aguredientes y licores nacionales y extranjeros. Se sirvan los vinos á domicilio siempre que se pida por lo menos medio decálitro.—6, Padre Huesca, 6, Huesca.

TRASLADO

de la Sastrería de MONREAL de la casa número 17 del Coso alto á la calle del Mercado Nuevo número 5 tienda (casa de don Mariano Miravé) donde continuará prestando sus servicios á su numerosa clientela, y á cuantos quierau honrarle con su confianza con la puntualidad y esmero que tiene acreditados.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER
SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas 2'50 semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



AVISO A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

El Dr. oculista J. Iribarren, médico titular de Almudevar, tan conocido en toda la provincia por los muchos enfermos á quienes ha tratado y operado durante los últimos cinco años, pone en conocimiento del público que el día 15 de Abril y en adelante los días 1.º y 15 de cada mes, pasará á Huesca, estableciendo su consulta en la calle del Coso alto, número 9, desde las nueve á las doce de la mañana.

Los enfermos de la ciudad y sus pueblos limítrofes que están actualmente siguiendo su tratamiento, y en general cuantas personas quieran consultar sus procedimientos, pueden aprovechar dichos días á las horas y puntos designados, ahorrándose en muchas ocasiones molestias del viaje á Almudevar, en donde tiene el Sr. Iribarren su residencia habitual.

Se practican toda clase de operaciones de los ojos, párpados y vías cagrimales.

Asistencia gratuita á los pobres.

COSO ALTO 9, PRINCIPAL.—HUESCA.

Nota.—En el establecimiento de modas «La Camelia» situado en la misma casa (tienda) darán detalles en todo tiempo

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 13, 11 mañana.

Anoche se reunieron los señores Romero Robledo, Lopez Dominguez, Becerra y Linares Rivas pronunciando discursos violentísimos y amenazadores.

Continúa la alianza entre esos elementos.—M.

Madrid 13, 11 mañana.

Las reformas que con tanto deseo espera el ejército, serán firmadas mañana.

Dichas reformas debidas al general Jovellar, son muy bien acogidas.

Un grupo de 50 guardias civiles ha marchado á Linares: esta marcha se relaciona con los atropellos de Despeñaperros.—M.